



# 阿部紘一県議会リポート

発行/自由民主党千葉県議会議員会

〒260-0855 千葉市中央区市場町2番13号 電話043(227)7411

## 阿部紘一県議、議場で吠える

### 12月県議会一般質問に登壇

皆さま、こんにちは。稻毛区選出の阿部紘一です。質問に入る前に一言申し上げます。

森田知事には、間もなく4年間の任期満了となります。現在、4年前の公約と実績との対比を含めて、「ご自分なりの検証」をされているかと思います。わが党の代表質問で、知事はこの4年間の実績を具体的に述べられました。

医師・看護師数は県民1万人当たり全国ワースト3位、子ども医療費の拡充については、毎年市町村から

### 議場の冒頭あいさつ

確かに、それなりの成果を上げてこられたと評価いたしますが、反面、課題として残ったものもあると思います。特に県民の命に係る課題として、医師不足、看護師不足、子ども医療費等です。

医師・看護師数は県民10万人当たり全国ワースト3位、子ども医療費の拡充については、毎年市町村から

多くの要望が出されていますが、なかなか進展が見られません。いつも国の動向を見て、そして長期間を要するとの答弁であります。

何とか県としても少し財政的な支援策はないものか。執行部には県民の命や健康に係る課題について、さらに真剣に取り組んでいただきますよう、要望し、通告に従い質問に入させていただきます。

訪問看護師の確保は、今後の在宅医療の増大に対応するためにも、本県が取り組むべき重要な課題といえます。しかししながら、本県の訪問看護師は平成26年末で、常勤換算で957人であり、十分な人数が確保されているとはいえない。

このため、県では「訪問看護推進事業」として、訪問看護に関する課題等を検討する協議会や、総合相談窓口の設置、普及啓発パンフレットの配布などを実施しています。さらに今年度からは、基礎研修を修了した方に対する訪問看護ステーションの見学体験研修や、経営者や指導者に対する研修も開始したところです。

引き続き、訪問看護師の確保・育成についてどのように取り組んでいるのか。



壇上から知事への評価を語る阿部県議

県議会議長など県政の要職を重ね、県議会でますます存在感を高める稻毛区選出の阿部紘一(あべ・こういち)を認めながらも、医師・看護師不足やこども医療費の助成など、県民の立場からは課題も残ったと厳しく評価しました。その看護師不足や公共事業の透明性の確保、がん対策など、県民視点に立つた阿部県議の主な質疑を特集しました。

その対策として、平成26年末で約2万7千人と推計されている千葉県内の潜在看護職員の復職支援を強化していく必要があるのではないか。国においては、看護師等の人材確保の促進に関する法律が改正され、看護現場においては、平成27年10月から離職看護師等のナースセンターへの届け出制度がスタートしています。

また、看護技術に不安がある方に対する看護基礎技術講習や、訪問看護に興味のある方向けの訪問看護基礎研修を実施しています。引き続き、看護職員の復職支援にしっかりと取り組み、ナースセンター事業のさらなる充実・強化を図ってまいります。

このため、県では「訪問看護推進事業」として、訪問看護に関する課題等を検討する協議会や、総合相談窓口の設置、普及啓発パンフレットの配布などを実施しています。さらに今年度からは、基礎研修を修了した方に対する訪問看護ステーションの見学体験研修や、経営者や指導者に対する研修も開始したところです。

## 看護師確保は喫緊の課題

阿部議員 千葉県の人口10万人当たりの看護職員数は、全国ワースト3位です。

森田知事 今後の少子高齢化の進展を踏まえると、看護職員を確保するために、養成力の強化に加えて、

の立場に立ったナースセンター事業の拡充・強化が急務と思うが、県の考えはどうか。

看護職員を確保するために、養成力の強化に加えて、背景や就職希望を持つ潜在看護職員に対し、看護管理者経験のある専門アドバイザーが、個別の事情に応じて丁寧に支援を行っています。

事業において、さまざまな看護職員に対する看護管理の立場に立ったナースセンター事業の拡充・強化が、養成力の強化に加えて、背景や就職希望を持つ潜在看護職員に対し、看護管理者経験のある専門アドバイザーが、個別の事情に応じて丁寧に支援を行っています。

## 訪問看護師の確保

阿部議員 千葉県では、

全国2位のスピードで高齢化が進む見込みであり、増加する医療・介護ニーズに

対応するためには、地域の実情に応じた「地域包括ケアシステム」の構築が必要です。住み慣れた居宅、地

域で暮らし続けること目指す同ケアシステムでは、看護職員はそのキーパーソンとなるべき重要な存在です。在宅医療を支える訪問看

看護師の確保は、今後の在宅医療の増大に対応するためにも、本県が取り組むべき重要な課題といえます。しかししながら、本県の訪問看護師は平成26年末で、常勤換算で957人であり、十分な人数が確保されているとはいえない。

そこで伺います。県では、訪問看護師の確保・育成についてどのように取り組んでいるのか。

●県政や千葉市稲毛区のご相談、ご意見をお聞かせください

**あべこう一** 県事務所  
TEL.043-287-8595  
FAX 043-285-2192

阿部紘一 検索 ホームページ <http://abe-koichi.com/>

# 重要な公共事業の透明性確保

全国都道府県議会議員研究大会で  
まつ先に意見表明する阿部県議

# 道徳の教科化で考えた



再質問で要望を述べる阿部県議

また、教職員用の指導資料として「道徳教育の手引き」を作成し、すべての公立学校に配布するとともに、教職員の指導力向上のための研修会や協議会を実施するなど、学校全体で道徳教育が推進できるよう努めてまいりました。

# がん受診率の向上訴え

## 受診率50%が目標

### ピア・サポート

阿部議員 がん体験者が「ピア・サポート」として、がん患者やその家族の方の相談を受け付け。同じ立場でがん患者や家族に寄り添ったアドバイスを行うこと

古元保健医療担当部長 平成25年の国民生活基礎調査では、本県のがん検診の受診率は、胃がん40・9%、子宮頸がん43・7%、肺がん45・2%、乳がん48・6%、大腸がん40・0%であり、いずれも全国平均を上回っています。

県では、がん検診の受診率向上に向け、がん予防展やがん講演会等を開催し、地域において検診受診の呼びかけを行うボランティアの育成を行っています。

古元保健医療担当部長 県は、「ピア・サポート」に取り組んでいるのか。

国土整備部長 現在の評価制度を導入した平成23年以降の5年間で、道路のバイパス整備の必要性や妥当性に係る事前評価を2件行つたほか、継続中の事業では、社会情勢の変化を踏まえて38件の再評価を行なっており、うち37件の継続が妥当と評価されたところです。

業」1件は、需要の大削減少が見込まれたことから、中止が妥当と評価され、平成24年度に事業を中止したところです。

また、公共事業評価審議会は、原則公開としており、その配布資料や審議結果、議事概要についても県のホームページで公表しています。

阿部議員 これまでの検証状況及び検証結果はどうか。また、県民へのよう

て、学識経験者など10名からなる「公共事業評価審議会」に諮り、評価することにしています。

阿部議員 これまでの検証結果はどうか。また、県民へのよう

は、平成22年度に「千葉県道徳教育の指針」を定め、「いのちのつながりと輝き」を

教育推進について、これまでどのような取り組みをしてきたのか。

内藤教育長 県教委で

千葉県では、「新みんな

で取り組む『教育立原っぱ』

プラン」の中で、「道徳性を高める実践的な人間教育の推進」を掲げ、幼児期から高等学校まで発達段階に応じた途切れのない道徳教育を推進しているところであり、県民一体となった千葉県独自の取り組みを推進していると伺っています。

県教育委員会は、道徳教

育の手引き」の改定等を

取り組みを進めていくのか。

内藤教育長 現在、県教

委では、考え、議論する小

学校用道徳映像教材の作成を

進めとともに、教職員一人ひ

とりが道徳の教科化の趣旨

を踏まえた適切な指導を行

うことができるよう、「道徳

教育の手引き」の改定等を

検討しているところです。

さらに、今後、新たに作

成される道徳の教科書の効

果的な活用と、児童生徒の

成長を受け止め励ます評価

などについての研修の充実を

図り、教職員の指導力の向

上に努めてまいります。

県では、がん検診の受診

率向上に向け、がん予防展

やがん講演会等を開催し、

広く県民に対しがん検診の

重要性の啓発を行うとともに

、地域において検診受診

の呼びかけを行うボランティ

アの育成を行っています。

県では、「ピア・サポート」

がん検診の受診率はどう

か。また、県民へのよう

に示しているのか。

県は、公共事業の実施に

かかる貴重な税金を無駄に

せず、かつ必要な社会資本

を継続的に整備していくた

めには、今まで以上に選択

と集中による効果的・効率

的な投資が必要であり、県

のつながらと輝き」を

と伺っています。

内藤教育長 県教委で

は、平成22年度に「千葉県道

徳教育の指針」を定め、「い

のち」のつながりと輝き」を

と伺っています。

内藤教育長 県教委で

は、平成22年度に「千葉県道

徳教育